

En la isla, al mes . . . 2'50 ptas.
Resto de España, al mes 2'50 >
Extranjero, al año . . . 50'00 >
Número suelto . . . 15 céntimos
Número atrasado . . . 20 >

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

Año LXIII.

Mahón, viernes 19 de Febrero de 1937

Redacción y Administración:
Rampa Abundancia, 30
Teléfono 84
Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Núm. 19 157

EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)
Y DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

¡BASTA DE BULOS!...

y de bulistas y de gentes que, de buena o mala fe, se hacen eco de noticias
incontroladas y extravagantes. Pongamos todos interés en terminar con tales
propaladores, sean conscientes o inconscientes

LA UNIDAD POLITICA

Reduzcamos a conducta normal
e inteligente al atolondrado

Veamos, con la misma claridad, otro aspecto del problema de la unidad obrera. La unidad orgánica de los Partidos Socialista y Comunista. Pongamos delante nuestra opinión: somos partidarios de ella. La defendemos y la propugnamos. La reputamos, atendidas las tareas que la victoria echará sobre nuestros hombros necesaria: Bien vinculados los unos a los otros, aún no seremos bastantes para dar cabal cumplimiento, en los plazos perentorios que nos impondrá el desbarajuste que la guerra ha llevado a nuestra economía, a las obras que nos aguardan. Necesitaremos reedificarlo todo, y centrados en la misma responsabilidad, sin competencias enojosas y sin rivalidades pueriles, será como lodamos, no sin extenuarnos en el trabajo, poner los primeros mojonos a la gran empresa que el destino, contando con la victoria, nos tiene reservada. Deseamos que por el tono de nuestras palabras se advierta que no hacemos ninguna reserva mental. Queremos lo que decimos querer, y lo queremos con la más limpia de las lealtades, sin guñiar el ojo a nuestros compañeros avisándonos nuestra supeditación a planes maquiavélicos, sujetos a un desarrollo posterior. Tenemos dadas abundantes pruebas de nuestra lealtad y de nuestra sinceridad. Por nosotros mismos juzgamos de los demás, y así, no nos negamos a reconocer que los comunistas, partidarios igualmente de la unidad orgánica de los dos Partidos, expresan, al propugnarla, una convicción entrañable. Mejor. Más rápidamente nos entenderemos y fraguaremos aquella gran fuerza colectiva y moral capaz de entregarse con fervores inextinguibles a las tareas que nos esperan. Cuanto tiempo se adelante y gane en las conversaciones que al presente se llevan por los órganos nacionales de nuestras organizaciones, tanto mejor. El tiempo en España, para las obras positivas, se ha convertido en la más alta entidad. Es algo más caro que el oro. Es, quizá, nuestro porvenir lo que nos jugamos en estas horas. Hay, pues, que tener buena cuenta de que no se pierda.

Pero deseáramos que este anhelo común de socialistas y comunistas no lo estorbasen los atolondrados. Cuidado. Si en el plano de la unidad sindical se hace necesario, según nuestro dictamen, sitiar al energúmeno, en el plano de la unidad política estamos obligados a reducir a conducta normal e inteligente al atolondrado. Para éste, el problema no es de fusión cordial, sino de absorción brutal. La diferencia de procedimiento salta a la vista. Equivocarlos, o simplemente alentarlos, puede situarnos en trance de disgusto a todos y hacer fracasar lo que unos y otros reputamos vital para el proceso constructivo que la victoria va a poner en nuestras manos. Suponemos que lo que se busca es la unidad orgánica. Y decimos: a su servicio estamos, con las menores palabras posibles; pero con los mejores actos. Pretender otra cosa, además de injusto, se nos antoja contraproducente, porque nuestro socialismo, según de los hechos se deduce, no puede ser confundido, en ningún caso, con aquel Socialismo blando, desnaturalizado, en que se complacen los partidos obreros de otras naciones. El nuestro conserva toda la emoción marxista del día mismo en que nació bajo los auspicios de la fracción socialista francesa más entrañada en las inspiraciones del «Manifiesto comunista». Quienes a la vuelta de algunos experimentos que hubimos de realizar por interés de la clase trabajadora—experimentos que más tarde hubieron de ser repetidos, por esa misma conveniencia, con el asentimiento de todos—, creyeron que habíamos olvidado nuestro primer y más importante apellido, se encontraron con la insurrección de Octubre, en la que nuestro Partido probó que no se negaba a buscar la felicidad de la clase trabajadora por los caminos que la resistencia del adversario aconsejase. No hemos cedido, a lo largo de muchos años de lucha, el menor perfil revolucionario. Y nadie puede esperar, en la presente coyuntura, que lo perdamos. Ufanarse de ellos ahora tiene escaso valor. No sufriríamos, pues, que los atolondrados, que no faltan, pensasen en desplazarnos. Un tal proyecto no serviría para cosa mejor que para suscitar recelos en cuanto a la lealtad con que los hombres más responsables del movimiento comunista enuncian la conveniencia, mejor, la necesidad imprescindible de la unidad orgánica, a la que, repetimos, tratamos de servir, hasta con disimulos y silencios que no habrán pasado inadvertidos para los que no se comportan conforme fuera dado esperar.

No se tomen a queja las palabras presentes. De ninguna manera. Dejamos en libertad a todo el mundo de entender

INCISOS

Bulos

Los bulos están ahora a la orden del día. Me va pareciendo que en esto hay quien toma gusto en desparramarlos por ahí. Los bulistas se van encariñando tanto con su «faena», que no cabe duda, la perfeccionan de día en día.

Las mentiras, las sandeces que se oyen son tan truculentas, tan disparatadas y van cobrando tal volumen, que se conoce que sus insignes confeccionadores aguzan el ingenio por momentos.

El bulista es un ser que tiene extraordinariamente despertada la imaginación. Y este fenómeno es consecuencia irremediable de tener agudizado también el miedo hasta un grado superlativo.

Si consideramos que el miedo es una predisposición del ánimo que ocasiona una mayor exuberancia de fantasía en el individuo, nos explicaremos perfectamente el por qué de los bulos que corren con indignante persistencia.

Un día oigo decir: «Van a venir a Menorca cien aviones». ¿Quién dice esto? No se sabe; se dice en la barbería, en el café, son noticias confidenciales, misteriosas, de fuente ignorada, pero que se oyen por doquier sin saber quien ha sido el primero en lanzarlas al vuelo.

En otra ocasión encuentro a una pobre mujer, conocida mía. «Oiga—me dice—. ¿Es cierto que Rusia manda un millón de hombres?». «¿Quién le ha indicado esto?». «pregunto. «Lo decían en la tienda», me responde.

Poco después, en la plaza del mercado «se dice» que «Francia declara la guerra a Italia», que la radio ha dado que cien mil alemanes vienen a España y que Inglaterra nos envía quinientos trimotores.

Nada... que hay para andar a palos.

Porque lo chocante del caso es que todas esas majaderías son completamente clandestinas, de origen desconocido; son rumores vagos, incoherentes, frases creadas al tum tum por cerebros calenturientos, pero que se filtran como el humo por una rendija imperceptible y se propagan con la rapidez del incendio. Son co-

mo materias invisibles, etéreas que lo invaden todo y se esparcen rapidísimamente por el ambiente.

Si al menos se lograra localizar su procedencia, podría destruir o anular el foco. Si se tratase de individuos anormales, para someterlos a curación; si fuesen miedosos, para apartarles de nuestro camino; si fueran mal intencionados o de mala fe, para castigarlos.

Pero se da el caso de que la diversidad de bulos y noticias inverosímiles que corren, por doquier, parecen indicar una serie inacabable de dichos focos y que yo interpreto se trata de ciudadanos desorientados y pusilánimes, que viven en constante excitación, que escuchan la radio y entienden mal las noticias, que oyen o leen un comentario y lo tergiversan sin darse cuenta, dándole la interpretación más en consonancia con su estado de ánimo, por demás deplorable. Esto, sin excluir la posibilidad de la existencia del bulista intencionado, de mala fe, al cual habríamos que castigar severamente.

Estos días, sin embargo, los fabricantes de bulos se han excedido. Parece como si se hubiesen puesto de acuerdo para ver quien la imaginaba más gorda, todo ello en perjuicio de las gentes sencillas, que están que no viven.

Asistimos, pues, a un verdadero campeonato de bulistas, reproducción del cuento de los tres embusteros que aguzaban su cañete para ver quien imaginaba el embuste mayor.

Mientras se logra poner coto a este pugilato escandaloso, pidámos un poco de compasión a los ingeniosos bulistas, un algo de moderación y que por lo menos no resulten sus bulos tan increíbles por lo escalofriantes.

Porque al paso que vamos, cualquier día oiremos decir que Mussolini se ha hecho comunista, o que Hitler ha mandado aviones al Gobierno de Valencia.

En nuestros celeberrimos e imaginativos bulistas, hay pasta para esto... y para mucho más.

DIOGÉNES

sus deberes. Todo cuanto puede suceder es que los nuestros cambien de fisonomía según que los demás se pongan al servicio de unos u otros. Mayor claridad no cabe. Pero es que devotos de ella, creemos que planteando los problemas en sus términos exactos, es como mejor pueden lograrse las soluciones apetecidas. ¿Vamos hacia la unidad orgánica? Pues tomemos resueltamente por los caminos más expeditos, por aquellos en que estamos seguros que no encontraremos tropezos ni dificultades. Eliminemos el atolondrado, cuya definición, bueno será recordarla, deja entrever la inanidad de sus esfuerzos; atolondrado es aquel que primero dispara y luego apunta. Eliminémosle porque nos estorba y, sobre todo, porque contraría lo que siendo anhelo comunista, según se nos dice, es también anhelo nuestro: la unidad política del proletariado.

(De «El Socialista».)

NOTAS DEL DIA

¡AYUDEMOS A MADRID!

Reina gran entusiasmo para asistir a las funciones que como anualmente en días anteriores, se celebrarán en nuestro primer Coliseo los días 20 y 21 del actual, a beneficio de las víctimas de los bombardeos de Madrid, organizadas por las entidades F. L. de S. O. U. G. T. y Agrupación Socialista.

La obra escogida es, como se sabe, «La Malquerida», del insigne Benavente, y además la Banda Militar interpretará un escogido programa de música española.

El despacho de localidades tendrá lugar hoy viernes, de seis a ocho de la noche en la Federación. El sábado desde las tres en adelante en la taquilla del Teatro, y el domingo de once a una y de las tres en adelante.

Se admiten también en el local de la Federación Obrera, donativos para contribuir al mejor resultado económico dado el fin benéfico que se persigue.

FALLECIMIENTOS

Aya falleció Ana Pons Mesquida, a la edad de 73 años. La finada era hermana de nuestro camarada Pedro Pons Mesquida, antiguo militante de nuestras organizaciones y vocal de la Comisión Ejecutiva de la Federación Local.

Participes del dolor que embarga a nuestro compañero y familia, les transmitimos nuestra sincera condolencia, así como al esposo de la extinta, Francisco Carmelo, hijo Hermán, hijo político Alfonso Melia y hermanos Juan, Pedro y Francisco, sobrinos y sobrinas, todos muy estimados amigos nuestros.

El entierro que se despedirá en el Cementerio, tendrá lugar a las cuatro de esta tarde, desde la casa mortuoria, Prieto y Caules, 153.

Ha fallecido el ciudadano Francisco Truyol Pons.

El finado, dueño de la imprenta de su nombre, era persona honrada y de excelentes cualidades personales, por cuanto su muerte ha

sido muy sentida entre sus amistades. Transmitimos nuestro pesar a su vida, hijos y demás familia.

MOVILIZACION

El Comité de Guerra, Auxiliar del Mando, comunica que el día 20 del actual, a las 15 horas, se encontrarán en el Cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 1.

El día 21 a las ocho horas se encontrarán también en el mismo cuartel los pertenecientes al Batallón de Reserva número 2.

REMITIDO

Mahón 18 de Febrero de 1937. Camarada Director de EL BIEN PÚBLICO.—Localidad.

Adjunto le remito copia de un escrito recibido del Comandante Militar de esta Plaza, que deseamos dé a la publicidad, relativo a un telegrama recibido por el citado Comandante Militar del Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de la Guerra.

No dudando vemos atendidos, le saludamos cordialmente.

Por el Sindicato Unico de Trabajadores C. N. T. el Secretario.— Por la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T., el Presidente y el Vicesecretario.— Por la Agrupación Socialista, el Presidente y el Secretario.

Comandancia Militar de Mahón.— Estado Mayor.— El Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de la Guerra en telegrama fecha de ayer me dice: «Ruego haga presente a representantes partidos políticos y sindicales organizadores manifestación efectuada esa Plaza el agradecimiento Gobierno por adhesión expresada, significándole que Gobierno estudiará conclusiones presentadas. Saludando a todos cordialmente.»—Lo comunico a V. para su conocimiento y satisfacción.

Mahón 17 Febrero de 1937.— El Coronel Comandante Militar, José Brandaris.— Rubricado.

Señor Presidente de la Comisión Organizadora de la Manifestación. (Federación Local de Sociedades Obreras).

Francisco Truyol Pons

Falleció a las ocho y media de anoche a la edad de 59 años

E. P. D.

Su afligida esposa Coloma Vinent, hijos Pedro (ausente), María, Concha, Paco y Soledad (presentes), hermanos Rafael y Lucía, hijos políticos, nietos, primos, sobrinos y demás familia, les ruegan se sirvan asistir al entierro que se efectuará esta tarde a las cuatro y media.

Casa mortuoria: Bastión, 55.

No se invita particularmente.

El duelo se despedirá en el cementerio.

Mahón 19 Febrero de 1937.

CADA ENTADA SE DESTINA A LA CAJA MUNICIPAL DEL PAGO

Información Radiotelegráfica

Ministerio de la Guerra Emisión del día 18 a las 21'40. Partes de Guerra

Frente Centro

En el sector de Guadalajara poca actividad combativa. Se ha pasado un soldado con su armamento.

En Morata de Tajuña, la iniciativa del ataque ha correspondido a nuestras fuerzas tomando las primeras líneas del enemigo.

En la Marañosa, las tropas leales se han batido con abnegación y energía, repeliendo victoriosamente el violento ataque de los mercenarios de Franco, consolidando las posiciones cogidas ayer al enemigo.

La criminal aviación negra bombardeó ayer noche colardamente, varias veces la capital.

Nuestra heroica aviación sostuvo combate con la enemiga, ahuyentando a 5 trimotores Junkers y derribando 7 cazas facciosos.

En los demás sectores, sin novedad.

Detalles de la gran ofensiva en todos los frentes del Centro

Madrid.—Se van conociendo detalles de la gran ofensiva de las heroicas fuerzas leales, iniciada anteaer en todos los sectores de Madrid. El ataque iniciado, ha sido arrollador.

En el sector del Jarama, se lanzaron nuestros soldados al ataque con gran energía. Los facciosos extremadamente quebrantados por las duras lecciones recibidas últimamente, no esperaban este salto, por lo cual han sido cogidos de sorpresa. Los nuestros empezaron la operación protegidos por intenso fuego de cañón, el cual se hizo de tal forma, que batió no solo las líneas de vanguardia enemigas, sino las de retaguardia, evitando que los rebeldes de retaguardia pudiesen ayudar a los de las posiciones del frente. Las tropas mercenarias, se resistieron desesperadamente y tuvieron al fin que ceder importantes posiciones de gran valor estratégico.

La aviación leal cooperó brillantemente al ataque, castigando duramente las líneas facciosas. En vanguardia marcharon los tanques y acto seguido nuestra infantería entró a la bayoneta calada sobre las primeras trincheras fascistas ocupándolas.

En el sector de Villaverde, Carabanchales, etc., también se han llevado a cabo importantes avances que responden al plan de ataque general ordenado por el Alto Mando y bajo la dirección única del general Miaja.

Importantisimo avance hacia Avila

Madrid.—En el sector que podríamos llamar de Avila se ha realizado un importantísimo avance en una profundidad de unos 15 kilómetros. Las columnas populares avanzan sin encontrar tanta resistencia como en la parte del Jarama, en donde el enemigo tiene acumulado gran lujo de armamento y hombres, todas sus mejores disponibilidades, con el objeto de intentar cortar las comunicaciones de la capital con Valencia.

En el avance hacia Avila, han caído en nuestro poder varias alturas de gran importancia estratégica.

La aviación y artillería han desempeñado un importante papel, como también algunas unidades del ejército popular. No puede valorarse exactamente la importancia de dicho grandioso avance, por seguir todavía. Sin embargo, puede anticiparse que los resultados finales, dado el cariz de las operaciones hasta el día de hoy, serán altamente favorables para las armas de la República.

Palabras del general Miaja

Madrid.—El general Miaja ha recibido a los periodistas, a los cuales ha manifestado que había comenzado un ataque a fondo en todos los frentes. Hasta ahora—ha dicho—ellos atacaban y nosotros nos limitábamos a contenerlos. Desde hoy, la ofensiva corre a nuestro cargo y serán ellos los encargados de ver si pueden contenernos.

Es cuanto tengo que decir a ustedes.

Ceuta, bombardeada

Valencia.—Una escuadrilla de bimotores leales ha bombardeado de nuevo los depósitos de Ceuta, pudiendo observar nuestros aviadores los efectos del bombardeo que han sido de gran consideración.

Del bombardeo de Andújar

Madrid.—Se conocen ya las consecuencias derivadas del criminal bombardeo de la aviación negra sobre el pueblo de Andújar.

En dicho bombardeo hay que lamentar 20 muertos y 25 heridos.

Organización secreta descubierta

Valencia.—Ha sido descubierta en esta capital una importante organización secreta que intentaba organizar la quinta columna.

Se hallan comprometidas en dicha organización algunas personalidades, cuyos nombres se darán a conocer cuando se considere oportuno.

Se concede gran importancia a este descubrimiento.

Un decreto prorrogando el estado de alarma

Valencia.—La «Gaceta de la República» publica un decreto prorrogando por 30 días el actual estado de alarma en todo el territorio español, sometido a las autoridades leales.

El doctor Bosch Gimpera cuenta sus impresiones al regreso del frente

Valencia.—El rector de la Universidad de Barcelona, doctor Bosch Gimpera, ha regresado a Valencia de su viaje a Madrid y sus frentes, con una comisión de Trabajadores de la Enseñanza.

Dice el doctor Bosch Gimpera que Madrid ha adquirido el tono de una ciudad consiente, cada hombre a su sitio, cada fusil en su lugar, sin algaradas, sin dudas ni pesimismo.

Fuimos recibidos—dice—por el general Miaja, el ilustre militar que tan alto ha sabido poner el nombre de la capital de la República. Tengo que agradecer públicamente a tan valeroso general el que haya hecho un paréntesis en su agotadora labor diaria para recibirnos a nosotros, recibiendo con ello el aliento y el espíritu de solidaridad del pueblo catalán.

De la visita a los frentes madrileños, he sacado la impresión de que se ha logrado plasmar un ejército formidable, disciplinado, con una moral elevadísima. La organización es perfectísima hasta en sus más mínimos detalles. Con tal organización, no me cabe duda alguna, será imposible tomar Madrid.

El doctor Bosch Gimpera que ha pasado últimamente dos meses en Inglaterra y Francia, ha dicho que en los medios intelectuales de estos dos países, ha causado asombro el barbarismo fascista que se ha venido complaciendo en destruir las obras de arte de España.

Interrogado por los periodistas acerca del atropello de que fué objeto el rector de la Universidad de Oviedo se

ñor Alás, ha manifestado que dicho señor había sido un antiguo amigo y compañero, persona de gran cultura y que sentía como cosa propia el ultraje de que había sido víctima por los facciosos.

Ha terminado sus manifestaciones diciendo que tenía la seguridad absoluta de que el pueblo español lograría una definitiva victoria sobre sus enemigos.

El subsecretario de Gobernación visita el frente

Almería.—El subsecretario de Gobernación y el gobernador civil han revistado las fuerzas francas de servicio. El subsecretario estuvo también en el frente de Málaga, trayendo una inmejorable impresión del estado de ánimo de nuestras tropas.

Bruno Alonso elogia la Marina leal

Valencia.—El comisario político de las fuerzas republicanas, camarada Bruno Alonso, ha publicado en el diario «Adelante» un artículo en el que pone de manifiesto la gran labor que viene realizando la flota leal. Narra distintos episodios en que nuestros marinos se han comportado como héroes.

Convocatoria para pilotos de Aviación

Valencia.—La «Gaceta» publica un decreto, convocando 10 plazas de piloto de Aviación.

El Consejo de ministros se reúne

Valencia.—El Consejo de ministros se ha reunido: en dicha reunión se ha examinado la situación internacional relacionada con la aprobación del plan de control por el Comité de No Intervención.

El Consejo no ha expresado su opinión, porque espera tener conocimiento oficial de dicho acuerdo, reservándose para después hacer público su pensamiento.

Grandiosa manifestación en Santander

Santander.—Se ha celebrado una grandiosa manifestación en Santander, a la que han asistido 40.000 almas.

Los manifestantes, después de recorrer varias calles de la población, dirigiéronse al Gobierno Civil entregando unas conclusiones en las que piden Mando Unico, Servicio Militar Obligatorio y Organización de la retaguardia. El gobernador civil dirigió la palabra al pueblo, congratulándose la manifestación de civismo de que daban pruebas los reunidos.

El Gobierno vasco celebra Consejo

Bilbao.—El Gobierno ha celebrado una reunión, en la cual ha tomado algunas medidas sobre los fugitivos provenientes del territorio faccioso. También se aprobaron varios expedientes de Hacienda.

Importante servicio de la policía marítima de Bilbao

Bilbao.—La policía marítima ha realizado un nuevo e importante servicio, descubriendo la organización de una fuga de varios individuos que debían salir de España por

Bermeo, en el barco pesquero «Danielín».

La policía practicó momentos antes de hacerse a la mar el «Danielín», un registro a bordo.

La tripulación incurrió en contradicciones y al final confesó la verdad. Fueron detenidos todos los que intentaban huir, entre los que se encuentran los siguientes: Manuel Castellón, médico; Antonio Garau Riera, yerno del anterior; José Joaquín Olazarzábal, ingeniero; Alejandro Echevarría; Cefeino Mendizábal y otros ingenieros y algunos estudiantes. Se les ocuparon veinte mil pesetas en moneda española y extranjera.

Este servicio de la policía marítima bilbaína, ha sido muy elogiado.

NOTICARIO EXTRANJERO

Los esposos Lindberg han sido hallados

Londres.—El aviador Lindberg y su mujer que habíanse desorientado en el trayecto del vuelo que están realizando y se ignoraba su paradero, han sido hallados.

Se extraviaron durante la travesía de El Cairo a Bagdad debido a la falta de visibilidad. Los esposos Lindberg han reanudado su vuelo.

Combinación diplomática en los Estados Unidos

Washington.—El secretario de Estado, Mr. Cordell Hull, ha presentado a la firma del Presidente Roosevelt una combinación diplomática, según la cual, el embajador de Suecia se trasladará a Chile, éste a Bruselas y éste se retirará de la carrera diplomática.

Se ha llegado a un acuerdo sobre el asunto de los refugiados en la Embajada de Chile

Londres.—Se sabe que el embajador de Chile ha telegrafiado indicando haber llegado a un acuerdo sobre el asunto de los refugiados de la Embajada chilena en Madrid.

¿Llegará a romperse el frente fascista?

París.—En los círculos políticos y los comentarios de la gran prensa se dice que las relaciones de los países fascistas Italia y Alemania parece se han enfriado repentinamente. Una de las causas es el asunto de Austria y el último discurso de Schüningg, discurso de desesperado en vista del incremento del nazismo en Austria.

Se cree que la próxima entrevista Mussolini-Schüningg resquebrajará todavía más el frente fascista italo germano.

Portugal contesta y no contesta. Lo importante es dar largas al asunto

Londres.—Esta tarde se ha reunido el Comité de No Intervención para dar cuenta a los miembros del mismo de la nota enviada por el Gobierno portugués.

Portugal, siguiendo el plan trazado por Hitler y Mussolini que no es otro que el de dar largas al asunto, hace en la nota algunas sugerencias al Comité respecto al control, y éste, como de costumbre, ha tomado en consideración las sugerencias detalladas en la nota y ha acordado reunirse nuevamente mañana por la tarde.

La reunión del Comité de No Intervención

Londres.—Al terminar su 30.ª reunión, los miembros del Comité de No Intervención

han manifestado que había sido leída una comunicación de Portugal en la que dicho país expone ciertas conclusiones para llegar a un acuerdo en lo que se refiere al control.

En los círculos bien informados de Londres se cree que las gestiones que se realizan cerca de Portugal tendrán un resultado positivo.

El Gobierno francés toma acuerdos

París.—El Gobierno ha tomado acuerdos sobre el problema de establecimiento del control, prohibiendo a todos los súbditos franceses no solo el trasladarse a España, sino el intervenir en la guerra española.

Todos aquellos franceses que luchan a las órdenes del traidor Franco, deberán abandonar el territorio español, incluso los residentes en Marruecos. Además se establece también la prohibición de transitar por territorio francés a todos aquellos que se dirijan a España para intervenir en uno u en otro sentido.

Irlanda toma también medidas

Dublín.—El Gobierno ha dictado la orden prohibiendo el traslado de súbditos irlandeses a España. El control que se establecerá será muy severo, llegando incluso al visado de pasaportes marítimos y de ferrocarril.

Los únicos que podrán circular libremente serán los miembros de las organizaciones sanitarias de la Cruz Roja.

Alemania dicta la prohibición

Berlín.—El Gobierno alemán ha publicado una orden prohibiendo el traslado de voluntarios alemanes a España. También se impedirá el paso por Alemania de súbditos de otros países que se dirijan a España.

Dice Mr. Delbos

París.—Mr. Delbos, ministro de Negocios Extranjeros francés, dice que las medidas severas adoptadas por Francia, acerca del proyecto y establecimiento del control, necesitan la reciprocidad de todos los países firmantes del pacto y que espera que todos pondrán el máximo interés en no vulnerar en nada los puntos acordados.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Elaboración de harina. Con sujeción a las reglas señaladas por la Comisión Central de Abastecimiento de Menorca en sesión de 4 del actual, los fabricantes de harinas, entre otras, quedan sujetos a las siguientes disposiciones:

1.ª Los fabricantes transportarán por sus medios, el trigo desde los lugares señalados para almacenamiento (en esta ciudad la que fué iglesia de San José) hasta la fábrica o molino correspondiente; vendiéndose la harina a los panaderos al precio único de cincuenta y ocho pesetas los cien kilos.

2.ª Todos los fabricantes de harina elaborarán una sola clase de dicho artículo, molurando el trigo de tal manera, que se aproveche para la panificación el ochenta por ciento de dicho cereal, quedando terminantemente prohibida la clasificación de harinas, a cuyo fin dichos fabricantes declararán las existencias que de harinas de otra clase tienen en su poder para controlarlas en forma debida.

Lo que se publica para conocimiento del vecindario y muy especialmente para los fabricantes de harina con establecimiento abierto en este municipio, para su exacto cumplimiento.

Mahón a 18 de Febrero de 1937. — El Presidente, A. Gomila.

SALON VICTORIA

(ÚNICAMENTE ESPECTÁCULOS DE CALIDAD)

Sábado, a las 6 y 9'15.—Domingo, a las 3'15, 6 y 9'15.—Lunes a las 6

PRC GRAMA DE REPRISSES, DIVERRIDO Y EMOCIONANTE

El intrépido KEN MAYNARD en el modernísimo film del Oeste,

EL HIJO DEL FINADO

y el divertido astro JIMMI DURANTE en la farsa policaca.

El Carnaval de la vida

Secundado por la pareja joven SALLY EILERS y LEE TRACI.

Parte de cada entrada se destina al paro obrero y otra parte para el Patronato del

omenaje a la VEJEZ DEL MARINO.

CASINO DEL CONSEY

Sábado: A las 6 y a las 9'15.—Domingo: A las 3'15, 6 y 9'15.

Martes: A las 6 en punto

PROGRAMA DE ALEGRIA Y REGOCIJO; EL NO MAS ALLA DE LA RISA.

III TRES COM. CASIII por el gran éxito ANDY CLYDE

La playa y sus tentaciones. No muerdas al dentista

¿Quién persigue a quién?

Y la divertida opereta vedevill, sea de producción francesa.

Se acabó la crisis

de música ya popular en Mahón, creación de ALBERT PREJEAN y DANIELE

DARRIEUX.

FARTE DE CADA ENTADA SE DESTINA A LA CAJA MUNICIPAL DEL PARO

OBROERO Y OTRA PARTE AL AUXILIO DE LOS MARINOS ANCIANOS.